

ECHANGES CULTURELS ■ Le Rotary club de Tulle aidera Elina et Audrey à passer une année à l'étranger

Deux lycéennes s'envolent avec le Rotary

Deux lycéennes d'Edmond-Perrier partiront à l'étranger durant un an grâce au Rotary club de Tulle. Une expérience de vie qu'elles attendent avec des sentiments mêlés.

Arnaud Besnard

« Cela fait une trentaine d'années que nous aidons des jeunes à partir à l'étranger pour des échanges culturels et tous reviennent transformés ».

Membres du Rotary club de Tulle, Hervé Roussarie et Patrick Frouard pilotent localement le programme Rotary young exchange, un programme d'échanges culturels pour des jeunes de 16 ou 17 ans dans de nombreux pays.

« Nous avons auditionné 7 candidats et hormis le dossier scolaire et la personnalité, nous avons privilégié des jeunes qui n'avaient pas encore eu l'occasion de partir à l'étranger », indique Hervé Roussarie.

Des sentiments mêlés

Bientôt, Elina Datin et Audrey Leblanc, toutes deux lycéennes à Edmond-Perrier partiront, la pre-



EXPÉRIENCE. Patrick Frouard et Hervé Roussarie, du Rotary club, entourent Audrey et Elina qui passeront une année à l'étranger grâce aux échanges culturels du club service. PHOTO : A.B

mière en Suisse allemande, la seconde aux États-Unis. Élèves de seconde et de première, en classe européenne, elles sont à l'aise avec l'anglais et un peu avec l'espagnol. Mais c'est surtout l'expérience de vie qu'elles attendent, avec des sentiments mêlés.

« Moi, je ne réalise pas du tout », s'exclame Audrey encore toute étonnée.

Elina envisage aussi « de passer par des bons moments et des moins bons, ce ne sera pas toujours le top ».

Elina partira mi-août du

côté de Zurich, en Suisse alémanique. Elle l'avoue, ce n'était pas son premier choix : « Au début, je vais parler anglais mais ça va être intense au niveau apprentissage ! ».

Un stage de 5 jours en langue allemande en arrivant sur place et 60 heures

avant de partir...

Pour Audrey, la difficulté sera tout autre : gérer un changement radical dans l'état de New York, dans une petite localité de 18.000 habitants, Cortland. Pas loin du lac Ontario.

« Ce ne sera pas comme à la maison ! », sourit-elle.

Les parents aussi vivent des sentiments contradictoires... tempérés par l'expérience des membres du Rotary : « Nous n'avons vraiment que des retours positifs, rassure Patrick Frouard, et nous restons souvent en contact avec des jeunes qui sont partis ».

Le Brésil et Taiwan accueillis à tulle

« Les enfants sont accueillis dans des familles de rotariens, d'ailleurs les jeunes corréziens deviennent les ambassadeurs du club et sont invités à certaines opérations caritatives », indique encore Hervé Roussarie.

« C'est toute la famille qui est impactée, résume Nathalie Ringaud, la maman d'Audrey, car en échange, nous accueillons Renatta, une jeune Brésilienne, durant trois mois,

en roulement avec deux autres familles. En fait c'est une expérience inversée... ».

La maman d'Elina, Sophie Faugeras accueillera une jeune Taïwanaise, Eva.

« Moi, je ne réalise pas du tout... C'est sûr que ce ne sera pas comme à la maison... »

« Nous les accueillerons comme on voudrait que nos enfants soient accueillis » dit encore la maman d'Audrey. Les deux mamans sont d'accord.

Financièrement, l'échange n'est pas neutre pour les familles. Si le Rotary club prend en charge les frais de scolarité, de transport, un abonnement téléphonique, l'argent de poche et les activités sportives... les deux mamans tullistes, elles, devront payer les billets d'avion aller-retour, les assurances santé, les visas, et une caution de 500 euros (ou dollars). ■